
	  

	  

Actas	  del	  Grupo	  de	  trabajo	  Especies	  pelágicas	  
Madrid,	  Jueves	  24	  de	  Abril	  de	  2014	  –	  Ministerio	  
	  
Presidencia	  :	  Enrique	  Paz	  (Federación	  de	  Cofradías	  de	  Cantabria)	  
Secretariado	  	  :	  JM	  Robert	  (CC	  Sur)	  
	  

El	   Presidente	   el	   Grupo	   de	   Trabajo	   agradeció	   a	   los	   participantes	   por	   su	   presencia.	   Se	  
validarán	  algunos	  comentarios	  sobre	  las	  actas	  de	  la	  reunión	  anterior.	  Se	  aprobó	  el	  orden	  
de	  día	  y	  se	  presentó	  el	  avance	  de	  los	  últimos	  dictámenes.	  
	  
	  
Presentación	  de	  los	  trabajo	  del	  CSTEP	  sobre	  la	  gestión	  a	  largo	  plazo	  de	  la	  anchoa,	  
y	  intercambios	  sobre	  una	  eventual	  revisión	  de	  este	  marco:	  
	  
A.Uriarte	  (Azti)	  presentó	  los	  resultados	  de	  los	  trabajos	  de	  modelización	  realizados	  por	  el	  
CSTEP.	   Se	   exploraron	   numerosas	   opciones	   de	   gestión,	   que	   llevan,	   tanto	   en	   los	  
parámetros	  de	  la	  regla	  de	  evaluación	  como	  en	  el	  calendario	  de	  gestión.	  No	  se	  pudieron	  
realizar	  totalmente	  las	  modelizaciones	  socio	  económicas,	  a	  causa	  de	  la	  ausencia	  o	  de	  la	  
transmisión	  tarde	  de	  algunos	  datos.	  No	  se	  pudo	  modelizar	  la	  regla	  propuesta	  por	  el	  CC	  
Sur	  por	  el	  hecho	  de	  discontinuidades	  que	  llevaban	  a	  una	  demasiado	  grande	  variabilidad	  
en	   los	  resultados.	  Sin	  embargo,	  algunas	  reglas	  de	  explotación	  se	  parecen	  mucho	  a	  ella.	  
En	   cuanto	   a	   la	   gestión,	   un	   restablecimiento	   al	   calendario	   civil	   presenta	   en	  medio	   ,	   un	  
menor	   porcentaje	   de	   riesgos	   (4%)	   que	   el	   actual	   calendario	   de	   gestión.	   Se	   analizaron	  
también	  el	  rendimiento	  de	  las	  diferentes	  tasas	  de	  exploración	  y	  de	  la	  limitación	  del	  TAC	  
máximo.	  
Ya	   que	   la	   mayoría	   de	   los	   miembros	   descubrieron	   estos	   resultados,	   no	   fue	   posible	  
establecer	  una	  recomendación	  con	  el	  conjunto	  de	   los	  parámetros	  de	   la	  nueva	  regla	  de	  
explotación.	   Sin	   embargo,	   se	   acordaron	   los	   miembros	   sobre	   el	   restablecimiento	   del	  
calendario	   de	   gestión	   basado	   en	   un	   año	   civil,	   y	   un	   TAC	   máximo	   con	   limite	   a	   25000	  
toneladas.	  Los	  miembros	  disponen	  de	  un	  mes	  para	  posicionarse,	   en	   la	  perspectiva	  del	  
próximo	  comité	  ejecutivo.	  
Recomendaron	   también	   que	   las	   posibilidades	   de	   pesca	   se	   determinaran	   según	   el	  
proceso	   clásico	   para	   2014/2015,	   de	  manera	   transitoria,	   ya	   que	   el	   Reglamento	   TAC	   y	  
cuotas	  debe	  abrogarlo	  a	  final	  de	  año,	  y	  establecer	  las	  posibilidades	  de	  pesca	  para	  2015.	  
	  	  
	  
Debate	  sobre	  una	  eventual	  renovación	  de	  los	  acuerdos	  de	  Bilbao	  :	  
.	  
Primero,	   el	   sector	   español	   presentó	   un	   pedido	   de	   aumento	   de	   acceso	   para	   ciertas	  
pesquerías	   pelágicas	   durante	   el	   primer	   semestre.	   El	   sector	   Frances	   no	   pudo	   dar	   su	  
acuerdo	   total	   y	   presentò	   una	   contra	   propuesta	   para	   el	   periodo	   problemático	   (marzo-‐
abril).	  A	  pesar	  de	  una	   interrupción	  de	   la	   reunión	  para	  que	  se	  buscara	  un	  acuerdo,	   fue	  
imposible	  encontrar	  un	  acuerdo.	  Además,	   la	  representante	  del	  sector	  para	   las	  Asturias	  
ha	   manifestado	   un	   desacuerdo	   en	   cuanto	   a	   esta	   renovación,	   en	   relación	   con	   la	  
repartición	  del	  cuota	  de	  caballa	  en	  España.	  Se	  tendrán	  que	  proseguir	  los	  debates	  hasta	  
las	  próximas	  reuniones	  organizadas	  por	  el	  CC	  Sur.	  
	  
Sin	  embargo,	  los	  miembros	  indicaron	  de	  manera	  clara	  que	  este	  acuerdo,	  por	  si	  tenia	  que	  
buscarse	  en	  el	  marco	  del	  CC,	  no	  podía	  adoptarse	  de	  manera	  oficial	  dentro	  de	  él.	  	  



	  

	  

	  
Punto	  de	  información	  y	  intercambios	  sobre	  le	  plan	  de	  gestión	  
de	  la	  sardina	  ibérica	  
	  
AZTI	  presentó	  una	  nueva	  regla	  de	  explotación	  para	  este	  stock.	  No	  se	  
ha	  podido	  debatir	  de	  estos	  resultados,	  por	  ser	  demasiado	  recientes.	  

Se	   indicó	   que	   los	   Estados	   Miembros	   proseguirían	   su	   negociación.	   Los	   miembros	  
señalaron	  de	  nuevo	  su	  deseo	  a	  que	  se	  instauraran	  medidas	  de	  gestión,	  para	  evitar	  que	  se	  
instaure	  un	  TAC	  para	  esta	  especie.	  Habrá	  que	  seguir	  estos	  trabajos.	  También	  se	  debatió	  
de	  la	  origen	  del	  plan	  de	  gestión.	  	  
	  
	  
OCM	  y	  mecanismo	  de	  intervención	  
	  
El	   Presidente	   del	   Grupo	   detalló	   las	   modificaciones	   llevadas	   con	   el	   nuevo	   reglamento	  
OCM,	  	  identificando	  de	  manera	  clara	  algunos	  puntos	  problemáticos.	  En	  su	  opinión,	  estas	  
modificaciones	  son	  en	  parte	  responsables	  de	  una	  cierta	  degradación	  de	  las	  condiciones	  
de	  comercialización	  encontradas	  desde	  el	  principio	  del	  año.	  Varios	  miembros	  opinaron	  
que	  era	  oportuno	  redactar	  un	  dictamen	  a	  este	  propósito,	  deplorando	  que	  el	  abandono	  de	  
ciertos	  mecanismos	  era	  un	  factor	  suplementar	  de	  descartes,	  y	  que	  las	  OP	  estaban	  en	  una	  
situación	  actual	  muy	  limitada	  en	  cuanto	  a	  su	  visibilidad.	  En	  efecto	  las	  OP	  ya	  empezaron	  
sus	  intervenciones	  desde	  el	  principio	  de	  año,	  a	  veces	  de	  manera	  importante,	  mientas	  el	  
marco	  jurídico	  y	  financiero	  de	  intervención	  solo	  estaría	  listo	  en	  2015.	  El	  sector	  francés	  
confirmó	  estas	  dificultades	  y	  estimó	  que	  se	  tendría	  que	  manifestar	  su	  descontento.	  
Se	   propondrá	   un	   proyecto	   de	   dictamen	   para	   su	   adopción	   durante	   el	   próximo	   Comité	  
Ejecutivo.	  	  
	  
Punto	  de	  información	  sobre	  la	  campaña	  de	  atún	  rojo	  en	  Canarias.	  
	  
C.	   Carballo	   dio	   a	   los	   miembros	   del	   Grupo	   informaciones	   sobre	   una	   campaña	  
extremamente	  rápida	  en	  cuanto	  al	  consumo	  de	  la	  cuota,	  lo	  que	  demuestra,	  según	  él,	  una	  
mejora	   importante	   el	   stock.	   Desea	   pues	   que	   se	   adopte	   una	   recomendación	   sobre	   un	  
aumento	  de	  las	  posibilidades	  de	  pesca,	  re	  actualizando	  el	  dictamen	  79.	  Los	  miembros	  de	  
Azores	   confirmaron	   este	   sentimiento	   de	   abundancia	   que	   también	   se	   demostró	   con	   la	  
difusión	  de	  un	  video.	  Sin	  embargo	  se	  consideró	  que	  no	  era	  razonable	  y	  eficaz	  montar	  un	  
nuevo	  argumento	  sin	  tener	  nuevos	  elementos	  científicos.	  Pues,	  los	  miembros	  acordaron	  
esperar	  el	  nuevo	  dictamen	  científico	  de	  este	  año	  para	  definir	  los	  pasos	  que	  seguir.	  
	  
	  
Punto	  sobre	  el	  estudio	  de	  diferenciación	  de	  los	  stocks	  de	  caballa	  	  
	  
Actualmente	   se	   están	   haciendo	   análisis	   genéticas	   para	   intentar	   llevar	   la	   prueba	   de	   la	  
existencia	   de	   poblaciones	   distintas	   de	   caballas.	   Este	   estudio	   está	   en	   relación	   con	   el	  
compartimiento	  de	  homing	   reproductor	  de	   esta	   especie	   y	  podría	   implicar	  una	  gestión	  
diferenciada	   de	   estas	   poblaciones.	   Se	   acabarán	   estos	   trabajos	   durante	   2014,	   y	  
permitirán	  mejorar	  el	  conocimiento	  de	  manera	  mas	  precisa	  para	  el	  Golfo	  de	  Vizcaya.	  
	  
	  	  



	  

	  

	  
Principales	  conclusiones	  de	  la	  reunión	  
	  
-‐	  Gestión	  a	  largo	  plazo	  de	  la	  anchoa	  del	  Golfo	  de	  Vizcaya:	  se	  encontró	  
un	  consenso	  sobre	  algunos	  elementos	  del	  futuro	  marco	  de	  gestión	  a	  
largo	   plazo(	   Calendario,	   TAC	  máximo.)	   Sin	   embargo	   se	   tendrá	   que	  

seguir	  trabajando	  para	  finalizar	  el	  dictamen.	  	  
-‐	  Revisión	  de	  los	  Acuerdos	  de	  Bilbao:	  se	  tendrán	  que	  renovar	  los	  debates,	  ya	  que	  fallaron	  
las	  negociaciones	  
-‐	   Instrumentos	   financieros	   de	   la	   nueva	   OCM	  :	   Se	   preparará	   un	   proyecto	   de	   dictamen	  
para	  el	  próximo	  Comité	  Ejecutivo	  
	  
	  


